

いのちを守る福祉・ 防災都市東京へ! 都政に憲法を!

都民がつくる革新都政

発行 = 革新都政をつくる会
発行人・中山 伸
〒170-0005 豊島区南大塚 2-33-10
東京労働会館 5F 電話 (5978) 4031
ホームページ : <http://kakushintosei.org/>
E-mail : info@kakushintosei.org
(1部 25 円、送料は別途)

東京を『戦争する国』の首都にするな!

「戦争法案」の反対の世論と行動で

『戦争法案』を廃案に追い込もう!



革新都政をつくる会と共産党都委員会が開いた緊急学習会「許すな！戦争する国づくり オスプレイ横田基地配備」=6月9日、千代田区

会は早朝宣伝を午前8時から都庁中央通りと議会通りで展開。参加者が「会」の機関紙号外を配布することも、荻原淳、今井晃、森田稔、工藤芳弘、須藤正樹、寺下章夫、新千明各代表世話人、喜入東京自治労連書記長、木下都教組書記長が、東京を「戦争する国」の首都にするな!都政が民意に応え戦争する国つくりに直結する「戦争法案」を成立させないようにするために

「海外で戦争をする国に」「するな！」危険なオスプレイ定例会（6月9日～24日）は、この国たかいの中で開催されました。高まる戦争する国について世論にも正面から応えることが都政に強く求められていました。

「許すな！戦争する国オスプレイ横田基地緊急学

都議会第二回定例会開会日の6月9日、革新都政をつくる会は午前8時から都庁で早朝宣伝をおこない、午後6時半から日本共産党中央委員会とともに、エヌカス東京で「許すな！戦争をする国づくり、オスプレイ横田基地配備」緊急学習会を開催しました。緊急な呼びかけにもかかわらず、会場いっぱいの180人が参加しました。

学習会の講師は、小泉親司氏（日本共産党基地対策委員会責任者）。小泉氏は戦争法案の全体像を解説するとともに憲法破壊の「違憲立法」であることを詳しく述べました。

緊迫する国会からは田村智子参議院議員が駆けつけました。

「あなたが戦争する国」へぐる オスプレイ横田基地配備

「海外で戦争をする国にするな！」危険なオスプレイの横田基地配備反対！都議会第二回定例会（6月9日～24日）は、この国のあり方を問う歴史的なたかいの中で開催されました。高まる戦争する国づくりに反対する都民・国民の世論にも正面から応えることが都政に強く求められています。

オスプレイ配備反対の一占
で共同を広げ
「オール東京」のたたかいへ

**オスプレイで共同を広げ
「オール東京」**

日本共産党東京都委員会の土肥誠治書記長が最後に行動提起を行いました。土肥氏は、「首都に米軍横田基地が存在している異常性、周辺に住宅密集地があることなどを告発、広く都民に知つてもらうとともに、オスプレイ配備反対の一環での共同をひろげるところみを強めたい。横田基地問題を周辺地域だけでなく『オール東京』のとりくみ、東京全体のたたかいにすることが重要」と述べました。

○これらを暴露、告発する宣伝、配備撤回をもとめる署名、多彩な学習とたたかいでこれを実現しました。都民が主人公の都政への転換を訴えました。

◇ ◇ ◇

12時15分からは都民要求実現力をつくせ。都民要求実現の世論の力で、都政を変えるべく、全都連絡会、東京社会保障推進協議会、東京地評の3団体が主催する都厅前行動提唱をおこない、約200人が参加し切実な都民要求の実現を求めました。

主催者を代表して東京地評の森田稔議長は、「周辺に学校や住宅が密集する横田基地への、オスプレイの配備は許されない。私たちの世論の力で、都政を変えるべく、援助が行われました。

都民要求実現、東京を「戦争する国」の首都にするな、横田基地へのオスプレイ配備反対などをアピールする参加者=6月9日、都庁前

「戦争する国づくり」にNOを！ 都議会第2定例会開会日を展開 知事と都議会は

に、引き続き半万あげました。と決意が話されました。

オズプレー、言わないで、撤去と転換を」と発言。最後に各美現使は争法す」

イ配備で國に何
舛添知事を追
へ踏み出す都政
東京平和委員会

The map illustrates the 'Area of crash' (団地事故高架) near the瑞穂町 intersection (瑞穂二中). It shows the 滑走路 (Runway) running through the center of the town. The surrounding residential areas include 瑞穂町 (瑞穂一小 to 瑞穂五小), 羽村市 (羽村二中, 松林小学校, 羽村三中, 武蔵野小学校, 富士見小学校, 羽生二中, 羽生四小, 羽生六小, 羽生一小, 福生市, 福生高校, 福生三小, 福生七小, 福生一中, 福生三中, 福生二小, 福生五小), 立川市 (立川七中, 西砂小学校, 桜島二小, 松小学校), 昭島市 (桜島農業高専), and 横田基地 (横田基地). A scale bar indicates 1 km.

(表) 10万飛行時間あたりの事故率

	C V22	C130
清水都監	1.0	0.5
横田基地の操縦員	0.5	0.3

去を求める西多羅
の会作製)

青い空 * 安全保障法 制はどうあるべきか与党で議論を行った」6月5日の衆院安保法制特別委員会の中谷元防衛相の答弁である▼耳を疑つた。憲法を守る義務を重く課せられている大臣が「法律に憲法をあわせる」「憲法より、法律が上」と公の場の発言で言つてのけたからだ。前日の4日、衆院憲法調査会に参考人として出席した3人の憲法学者がそろつて国会で審議中の「戦争法案」を憲法に違反すると断じた。そのことを問われたなかで飛出した発言だ▼今回の戦争法案が憲法の条文は変えないが、その解釈を極限まで変えて、憲法をなきものにしようとしていることがよくわかった。国会で審議すればするほど、内容もやり方も許せない。共産党の志位委員長との党首討論で、安倍首相は、第2次世界大戦終結にあたり、日本が受諾したボツダム宣言を「つまりかに読んでいない」と言った。アメリカが引き起こした無法な戦争に一度だってノーをいったことがないのが、日本の政府である。こんな政府にこの「戦争法案」を手にさせてなるものか。法案の帰趨を決めるのは国民の世論。多くの人に急ぎ本質を伝えたい。(の)

「道路ありき」でまち壊し 住民追い出し計画



連載⑨
考証
革新都政12年

革新都政が きり拓いたもの⑤ シビル・ミニマム

シビル・ミニマムを中心
に住民の生活を考える思想
は、日本の政治に、更に住
民自身の判断にも決定的な
価値転換をもたらしました。
いまでは、全国の自治
体に波及し、政府の産業優
先政策に変更をせまる巨大
なうねりとなって高まっています。

（スマイルと決断 明る
い革新都政をつくる会）
シビル・ミニマムは、革新
都政によって、はじめて
地方自治体の政策指針とし
てうちだされたもので、そ
の理念は、「全ての国民の
健康で文化的な最低限度の
生活を営む権利を保障して
いる日本国憲法の約束を実
現すること」（東京都中期
特定整備路線補助26号線の事
業認可取り消しを求める）
不服審査請求を76名で提出
しました。補助26号線は東
武東上線大山駅西側の踏切
から都内有数の「ハッピーロード大山商店街」の中心
部を横断し、川越街道に至
るものですが、この道路ができる
患者の方々が通院していく
のですが、この道路ができる
ところは明らかです。私たち



坂上 正志

（特定整備路線補助26号線を
考える会 代表）

と車両でこったがえす20分
道路を横断しなければなら
なくなります。周囲の環境
汚染も深刻なものとなりま
す。

この道路計画は、終戦の
直後の1946年に計画さ
れたものですが地元の商店
街や町内会の反対を受けて
事業化できず、事实上廃止
路線といわれてきました。

それが東日本大震災を機に
「防災」対策として必要だ
としてよみがえらせ、東京
オリンピック開催で加速さ
せてきているものです。建
設をすすめようとしている

計画（1968年）とされ、
その内容は、ひとりの都民
が人間らしい生活をするに
はこれだけの制度や施策、
都市施設が必要だ、という
水準をシビル・ミニマムと
して定めたものです。

この当時、おおくの先進
国では労働運動のたまり
と、社会主義を目指した国
が、高度成長の中で急激
に比べて極端に低く、とり
ればならない条件の最低
限、すなわち、住民が安全、
福祉国家」がかけられ、そ
の具体化としてのナショナ
ルミニマムの考え方が導入
されました。

日本においても、戦後の
新憲法のもとで、生活保護
制度や国民皆年金制度の導
入をはじめ、地方自治体を

そこで、革新都政は、「現
在の権利を保障して、生
活を営む権利を保障して、
あらゆる部門に

の設定にあたっては、「たと
えば、遊び場は子ども25
0mぐらい歩けば行ける距
離」とされており、遊び場は子
ども250mぐらい歩けば行ける
距離とされています。

補助26号線は東武東上線
と平面交差で行うため交通
の円滑化はまったくのぞめ
ないどころか、踏切での大
渋滞が起こることは目に見
えてきます。

この道路計画は、「防災」「火
災延焼の防止」を第一の目
的としていましたが、3月
31日内閣が「首都直下地震
緊急対策推進基本計画」を
閣議決定。決定した後は、
「交通の円滑化」を第一の
目的に変えてきました。

閣議決定した基本計画では
「地震発生時の被害を減ら
すのは木造住宅の倒壊防止
をはじめ初期消火対策が重
要」とあり、道路の建設や
延焼遮断帯の整備ではない

ことには「長寿医療センター」
や「豊島病院」があり、高
齢者や障がい者を含め多くの
患者の方々が通院していく
のですが、この道路ができる
ところは明らかです。私たち

が、この道路ができる
ところは明らかです。私たち